

Homenaje á Castelar

ALBUM DE LA PRENSA NACIONAL Y EXTRANJERA

SUSCRIPCIÓN POPULAR

Cuota máxima 20 céntimos de peseta

En la redacción de «El Miño»

D. Luis Figueras, 20 céntimos de peseta; D. Alberto Muñoz, 20; D. Prudencio Landín Tobío, redactor de *El Diario de Pontevedra*, 20, y D. Celestino Sánchez, 20.

(Continuará.)

Signe abierta la suscripción en la Farmacia del Sr. Temes y en la Redacción de EL MIÑO.

PRIMO ENTRE PRIMOS

Al tomar la pluma en la mano, no nos llega la camisa al cuerpo. ¡Ahí es nada, escribir contra D. Ramón María Narváez! Resucitado briosamente á la vida pública, es muy posible que mañana mismo formemos en cuerda para Fernando Pío.

Dios nos asista é ilumine, porque este Sr. Silvela es una pantera de Java de las que no dejan nada.

Con arrogante ademán ha tirado al suelo las pieles de cordero con que se vestía y ha surgido la fiera entre los aplausos ardorosos del Circo. Y no es esto lo más grave: sino que siendo el Sr. Silvela el primero entre los iguales, nos hallamos enfrente de una manada de fieras.

¡Qué miedo!

Cuando ayer hablaba el Sr. Silvela de derramar la sangre á torrentes, declamando como el ciudadano Nerón de *La Marsellesa*, la mayoría aplaudía plagiando á los chisperos de ¡vivan las caenas!, y el resto de la Cámara vacilaba entre la carcajada y el asombro.

Desvanecido este último, la respuesta de España entera ha sido un reír estrepitoso, cuyos ecos llenan aún el espacio.

¡Pobre Sr. Silvela! No nacen de él, no, esos desplantes terroríficos con que pretende asustar á la galería. Los discurre y los impone el alma negra de esta situación, el Sr. Villaverde, hombre terrible que quiere encuadrar el libro de los presupuestos con el pellejo de los españoles.

¡Qué ha de querer sangre el señor Silvela! Lo que el Sr. Silvela quiere es marcharse á su casa cuanto antes, dejando el poder en medio del arroyo si no encuentra manos en que depositarlo. Una dificultad más y le veremos mendigar de las oposiciones una derrota decorosa que le permita poner su cabeza bajo la tijera del peluquero de Guerrita.

El Sr. Silvela sabe que no hay presupuestos, que no se cobran los tributos, que la opinión permanece tan sorda á los requerimientos corteses y aun á las solicitudes humillantes como á las destempladas amenazas.

Había de resucitar de veras el propio Narváez, y todo su carácter se estrellaría contra la realidad de la

situación. Aquel grande hombre de Estado no hizo desenvainar nunca los sables para combatir ideas y procedimientos, predicados y alimentados por él mismo. Malo ó bueno, cruel ó justiciero, era ante todo y sobre todo hombre formal y serio, tan prudente en la promesa como recio en el castigo.

El rigor de los Gobiernos más se siente que se oye y es mejor ejercitarlo que publicarlo.

El Sr. Silvela dejó sin contestación el discurso del Sr. Romero Robledo, cubrió de flores el sepulcro del señor Polavieja, cantó unos responsos ante el cadáver político del Sr. Durán y Bas, y cumplidas estas ceremonias funerarias, muy propias en esta semana de difuntos, entonó el aria final de la fiera.

Medio discurso lavando heridas con árnica, y otro medio afilando la daga para degollar á medio mundo.

¿No están los críticos descontentos de Thuillier? Pues vengan al teatro de la plaza de las Cortes, donde se nos ha aparecido el propio y auténtico D. Juan Tenorio.

(De *El Nacional*.)

En las garras de un león

Una tarde había ido con otro caballero y dos ó tres señoras á tomar el té con la familia del capitán Camerón. Siendo de poco más de tres millas la distancia que debíamos recorrer, nos considerábamos como vecinos propios, y, atendido que hacía muy buen tiempo, convínose en volver á casa á caballo por la noche á la luz de la luna. No temíamos á los leones, porque hacía ya nueve ó diez meses que no se había visto ninguno en el valle.

Después de tomar el té y de haber pasado el rato muy agradablemente, volvíamos á casa, chanceándonos sobre las fieras y los kaffirs, y advertir de paso que la parte del valle por donde cruzábamos era muy salvaje, con enmarañadas espesuras; pero ninguno podía sospechar entonces que un león nos espiaba á través de ellas, siguiendo nuestros pasos. Por fortuna, no se presentó ni hizo la menor demostración para indicar su presencia, intimidado, sin duda, por el número de los que componían nuestra cabalgata.

A eso de la media noche, no obstante, despertóme un ruido inusitado en el redil que estaba detrás de nuestra cabaña: miré por la ventana y ví que todos las animales saltaban fuera como poseídos de espanto y se diseminaban por las inmediaciones. Creyendo que alguna hiena, cuyos aullidos al acostarme, había penetrado en el redil, cogí mi carabina, y casi desnudo me dirigí al sitio para ver si podía matarla. A la luz de la luna, tan brillante en aquella región, que con frecuencia me permitía leer impresos, no descubrí causa alguna para explicarme el terror del ganado, y después de llamar á un hotentote para que encerrara de nuevo los animales me retiré á descansar.

A la mañana siguiente, el capitán Camerón se presentó para manifestarme que su pastor había descubierto, por varias huellas bien marcadas, que un corpulento león nos había seguido por el valle la noche anterior, arrebatando después un carnero; pero como las huellas indicaban que se había retirado con su presa á la montaña, renunciamos por el pronto á la idea de perseguirle.

Sin embargo, el león no debía estar, sin duda, dispuesto á dejarnos en paz tan fácilmente, pues aquella misma noche volvió y mató á mi caballo favorito á poco más de cien varas de nuestra cabaña. Entonces juzgué que era ya tiempo de adoptar medidas defensivas, y despaché un mensajero para que reuniera á algunos ca-

zadores, pues mis hotentotes me aseguraron que, habiendo devorado el león solamente una parte del caballo, con seguridad estaría en la inmediación.

Lo primero que debía hacerse era averiguar dónde se encontraba la fiera, y algunos hotentotes se encargaron de seguir sus huellas á pié. Comenzando desde el punto en que el caballo fué muerto, siguieron el rastro á través de la yerva y la grava, reconociéndole con asombrosa facilidad, allí donde un ojo inexperto no habría visto señal ni huella de ninguna especie. De este modo se supo, al fin, que el león se ocultaba en una espesura situada á una milla de distancia.

Averiguado esto, lo primero que se debía hacer era desalojarle de su guarida, á fin de atacarle con más seguridad y mejores probabilidades de éxito.

En el caso de que hablo no procedimos tan discretamente como los indígenas. Los mulatos, después de hablarnos mucho sobre las reglas para la caza del león, fueron los primeros en desviarse de ella. Al ver que nuestros perros no inquietaban á la fiera, cercaron la espesura é hicieron fuego repetidas veces, pero sin resultado alguno. Al fin, después de algunas horas empleadas así inútilmente, la sangre escocesa de algunos de mis compañeros comenzó á enardecerse, y tres de ellos, Jorge y Juan Rennie y Jaime Ekron, criado de mi padre, anunciaron que estaban resueltos á penetrar en la espesura y acometer al león en su guarida, con tal que tres de los mulatos, que eran muy buenos tiradores, les apoyaran y secundasen el fuego si el enemigo aceptaba el combate.

En su consecuencia, internáronse en la maleza, á pesar de las observaciones de los más prudentes, que iban con nosotros, adelantándose hasta que se hallaron á quince ó veinte pasos del sitio en que el animal se ocultaba. Hallábase echado al pie de un matorral de siemprevivas, junto á una depresión del terreno, y al acercarse pareció es á los cazadores que el león les miraba atentamente.

Después de encargar á los mulatos que se mantuviesen firmes y apuntaran bien, en el caso de que ellos no hirieran antes mortalmente á la fiera, los escoceses hicieron fuego á la vez, tocando sus balas no al león, como se vió luego, sino á una masa de arenisca rojiza que había más allá.

No se supo si alguno de los proyectiles había herido al león pero lo cierto es que, dejando escapar un furioso rujido, saltó fuera de su escondite.

Los mulatos, en vez de hacer fuego, volvieron las espaldas para huir, dejando á los escoceses arreglarse como pudieran con el león; pero mis compañeros, con sus armas descargadas, procuraron escapar también, tropezando á cada paso, en su afán por librarse del terrible enemigo. El león les alcanzó en un instante, y de un solo golpe de su garra derribó en tierra á Juan Rennie mi cuñado.

La escena fué terrorífica: el león con una pata sobre mi compañero miraba á su alrededor como orgulloso de su triunfo, fijando su mirada en los demás enemigos con expresión de reto é imponente actitud; no había visto en mi vida tan magnífico, á la par que terrible espectáculo.

El peligro que corrían nuestros amigos, sin embargo, era demasiado grave para que nos detuviéramos en observar los detalles del cuadro. A cada momento temíamos ver á uno ó más de nuestros amigos despedazados, y aunque los otros tenían sus armas preparadas, hallándose á quince pasos de distancia, no nos atrevíamos á hacer fuego, por temor de herir á cualquiera de los tres cazadores; uno de ellos estaba bajo la garra del león, y los otros dos corrían hacia nosotros, interceptando la puntería que hubiéramos podido hacer.

Todo esto pasó en menos tiempo del que necesito para describirlo; mas, por fortuna, el león, después de mirarnos durante algunos minutos, pareció dispuesto á transigir, y con majestuosa dignidad retiróse lentamente, haciendo huir los perros como si fueran ratas. Después saltó sobre el matorral contiguo, con la facilidad de un gato sobre una silla, franqueando seguidamente otros diez ó doce pies de elevación, y encaminóse hacia la montaña.

Después de examinar á nuestro compañero, que, por fortuna, no había sufrido más lesión que un sangriento arañazo en la espalda y una

fuerte contusión en las costillas, á causa de la fuerza con que el animal le derribó en tierra, proseguimos la caza con nuestros aliados hotentotes y los perros.

Poco después avistamos de nuevo al enemigo, que estaba parado bajo un árbol, junto á un riachuelo de la montaña, al que habíamos dado el nombre de Huntty Burn. Los perros ladraban ruidosamente, pero sin osar aproximarse, porque ya comenzaba á rugir con furia, agitando la cola de una manera que no indicaba nada bueno. Los hotentotes, siguiendo un circuito entre el animal y la montaña, cruzaron la corriente y fueron á situarse en la cima de un precipicio que dominaba el punto donde el león estaba, y los demás tomamos posición en el lado opuesto; de modo que la fiera se halló entre dos fuegos. De este modo, distraída la atención en ambas partes, no se le dejó tiempo para emprender la retirada, y, por fin, cayó, sin poder atacar á ninguno de los nuestros, acribilado de heridas.

L. TERRV.

De la Región

La Coruña.

Aun no se ha fijado la fecha para la inauguración de las Escuelas da Guarda.

Continúa ignorándose quiénes han sido los autores de la sustracción de 1.000 pesetas de la caja del torpedero *Ejército*.

Agítase la idea de la construcción de un Teatro-Circo de hierro en esta capital.

Santiago.

De orden del Sr. Alcalde fué repuesto en su cargo el jefe de la guardia municipal Sr. Gambarte.

Lugo.

Se ha reunido la Comisión especial nombrada por el ayuntamiento para estudiar y proponer las bases con arreglo á las cuales ha de funcionar la tabajería reguladora, que la Corporación acordó establecer.

En Vivero se están haciendo varias instalaciones en casas y establecimientos, de alumbrado por medio del gas acetileno.

Las pruebas hechas dieron un buen resultado.

Pontevedra.

Se ha cedido por el Gobierno civil á D. Marcos Mantecón Gómez, vecino de Oviedo, el aprovechamiento de 2.650 litros de agua por segundo en las «Cascaidas de Azos», del río Toja, en el distrito de Silleda, para aplicarlas á la producción de fluido eléctrico con destino á varias industrias.

En esta capital se registran algunos casos de viruela.

En Puenteareas toma caracteres muy alarmantes esta epidemia.

Vigo.

La cañonera portuguesa de guerra *Tá-mega*, estuvo á punto de sufrir un percance frente á Monte Ferro por efecto de la niebla y de la mucha mar.

Una lancha pescadora la sacó del peligro en que se encontraba, piloteándola hasta este puerto.

Ayer bajó á tierra el comandante del citado buque para cumplimentar á las autoridades militar y de marina de esta ciudad.

Tuy.

El martes comenzará sus tareas en esta ciudad la compañía del Sr. Giovannini.

En el Juzgado se celebró ayer el acto de conciliación promovido contra *La Integridad*, por supuestas injurias al cacique Cano.
No hubo avenencia entre las partes.

La gran Prensa

El Correo

Menester es que nos pongamos en guardia en vista de la táctica de varios políticos ingleses y de la prensa de aquel país, suponiendo agravios y alianzas que no existen.

El sistema de atribuirnos actitudes que no tenemos, tiene un fin que no se nos oculta.

El Nacional

¡Pobre Narváez, y como lo han puesto! El Sr. Sol y Ortega le sacudió el polvo, y después del polvo le va á quitar el uniforme y quien sabe si el pellejo.

¡Qué cosas dijo del presidente del Consejo el diputado por Barcelona!

Si á Narváez le dicen la mitad, no sabemos lo sabemos lo que hubiera pasado.

El Globo

A la provocación de Silvela contestó el señor Sol y Ortega destruyendo tales amenazas. Lo que ha hecho con su discurso el presidente ha sido exacerbar las pasiones, con lo cual nada se gana.

El País

Mal parado quedó el jefe del Gobierno con las rectificaciones de Romero Robledo y Sol y Ortega.

El Liberal

Las Cámaras de Comercio de España han hecho entrega del Mensaje, que es un documento trascendental y muy bien escrito.

Hay sobre todo, una parte, la que se refiere al divorcio entre el Estado y la nación, que es de una realidad abrumadora.

No es posible que la actual situación pueda subsistir, y á la paz pública hay que sacrificarlo todo.

LA GACETA

Correspondiente al día 7 publica las disposiciones siguientes:

Guerra

Concediendo la gran cruz de San Hermenegildo al general D. José García Navarro.

Nombrando Presidente de la Cruz Roja al Marqués de Polavieja.

Fomento

Nombrando comisario regio de la Escuela central de Artes y Oficios á D. Daniel de Cortazar.

Autorizando al director del Observatorio astronómico de Madrid para que, con aplicación al crédito extraordinario de 150.000 pesetas, concedido por real decreto de 10 de Octubre último, adquiera sin las formalidades de subasta los instrumentos y aparatos necesarios para la vision del eclipse de sol en el año de 1900.

Triquiñuelas

Llegó Joaquinito aquí de su aldea con una zamarra con «flecós», grasienta, camisa de lino, calzones de tela, chaleco imposible y dos grandes zuecas. En un espantoso pañuelo de hierbas varias credenciales traía revueltas para ser «persona» en cuanto las vieran. Viajando á lo príncipe, pues vino en tercera, y con un gran llo y exigua merienda, aquí lo tenemos llamando á la puerta de... Gustaba el joven de muy poca espera,

Abrióronle presto, subió con presteza y dicen que un ósculo se oyó desde fuera. Al día siguiente, por obra maestra de José María, que lo era de primera, salió Joaquinito vendiendo belleza. Compró un par de botas, reloj y cadena; le quitó Custodio el «de la dehesa» y le dió cosmético á la barba negra. Hecho un personaje de cutis afuera, por los soportales se dió un par de vueltas como una persona de gracia y de prendas. Dos estudiantillos que allí se recrean con las buenas vistas, al ver su fachenda y aquellos «vestidos» que se le despegan, fijáronse un poco, y sin darse cuenta soltaron á dúo carcajada homérica.

—Chico, si este prójimo parece aquel pelma que andaba en Santiago siempre con Pereal —Es su misma facha y su misma fecha. Hoy diz que mercedes á todos dispensa... Vamos, que él lo dice, aunque no lo crean. Cualquiera monigote de anuncio de tienda aún tiene más «gusto» y más influencia. ¡Pobre Joaquinito! ¡Qué suerte tan negra! Y es lo que él decía á uno que gobierna: «¡Para esto he mandado la ropa á la aldea!»

DESDE VERIN

El *Támega* de esta villa, correspondiente al día 7 del actual, se ocupa de la sesión celebrada el día anterior por la junta repartidora de consumos de este municipio para resolver las reclamaciones de agravios; y como los hechos por él expuestos contrastan visiblemente con los en realidad ocurridos, creo oportuno y conveniente ocuparme hoy de tal asunto.

No concebimos como dicho semanario haga y defienda una causa tan mala como la de los conservadores de Verin; bien es cierto que razones poderosas existen para ello, si se tiene en cuenta que el director es el actual recaudador de consumos, y no hay otro remedio que guardar gratitud al protector, al dueño y al señor.

Parece inverosímil que, por cosa tan baladí é insignificante, dicho semanario, que debía de ser el centinela avanzado de la opinión en esta localidad, se trueque en defensor exclusivo de la voluntad de su amo, sin importarle un mito la voluntad de un pueblo entero, con la que preferentemente debiera identificarse.

Pero, no es eso solo lo que más llama la atención.

Se necesita descaro para deducir por su cuenta que reinó justicia y equidad en el reparto y que solamente la falta de costumbre de satisfacer en esta forma la tributación de consumos, ha sido el origen para creerse perjudicados los interesados.

¿No ha presenciado el colega aquella numerosa avalancha de gente que se reunió frente á la casa consistorial el día 6?

Pues esa gente, que por su número recordaba los días de una elección, toda resultaba perjudicada y acudia allí para reclamar de las cuotas que se le impusieran.

¿No ha presenciado, también, que á la puerta de la casa consistorial se colocó toda la guardia municipal para impedir que los perjudicados penetrasen en ella, y no pudieran formular sus oportunas reclamaciones?

El negarlo, equivaldría á cerrar los ojos á la luz para no ver más su claridad hermosa.

Al pretender, pues, toda esa gente reclamar contra las cuotas impuestas, fácilmente se comprende la justicia y equidad con que ha sido confeccionado este repartimiento.

Y como los perjudicados habrán de producir ante la Superioridad sus reclamaciones, y con el fin de poner punto á esta reseña, puesto que sobre ella, estarán las razones y pruebas fehacientes que los interesados aporten á sus instancias, haré constar solamente que una de las reclamaciones desestimadas por la Junta, la abona el razonamiento de que se halla escrita

con poca ortografía, siendo el autor de su informe el fiscal municipal, abogado y amanuense del caudillo Sola.

M.

Los retiros y la orden de María Cristina

Por el Ministerio de la Guerra se ha dispuesto que para poderse computar la pensión que lleva aneja la condecoración de la orden de María Cristina á los efectos del sueldo de retiro, es indispensable que los interesados hayan disfrutado dicha pensión dos años, por lo menos, á no ser que estuviesen comprendidos en la excepción señalada en el art. 3.º de la citada ley de retiros de 2 de Julio de 1895, ó sea los que obtengan el retiro forzoso por edad.

La guerra del Transvaal

El armamento de los boers

Es interesante conocer detalles del armamento de los boers, que por tan duras pruebas están haciendo pasar á los ingleses.

Se ha dicho que la artillería gruesa había sido suministrada por el Gobierno francés, y es inexacto; porque la llamada artillería de posición, que es esa artillería de grueso calibre, está compuesta de piezas de sitio y de plaza, sistema Bange, de 120 y 154 milímetros. Estos cañones han sido adquiridos en las fábricas de Greusot y con ellos han hecho los boers maravillas en Glencoe, bombardeando el campo inglés á cinco kilómetros de distancia; con ellos han atacado á Ladysmith, sin que la artillería inglesa, incluso los cañones del *Powerfull*, hayan podido reducirlos á silencio.

La artillería de los boers está en gran parte compuesta de cañones sistema Hotchkiss.

Los fusiles son de varios modelos, pero todos de repetición. Algunos periódicos ingleses han dicho que uno de esos modelos, el Gras, había sido facilitado por Francia. Se puede rebatir esto diciendo que, cuando en 1887 se adoptó el fusil Lebel, el modelo Gras se puso á la venta en el comercio.

Mucha gente compró fusiles de esos por cinco ó diez francos.

En 1890 se vendieron á Venezuela y Colombia grandes cantidades de esos fusiles, comprando entonces el Transvaal 20.000.

Estratagema de los ingleses

Según anuncian las Agencias telegráficas, Inglaterra se ha hecho dueña de todos los cables y no se recibe más noticias de la guerra que las que comunican desde Londres.

En cambio los boers cortaron también las comunicaciones entre Ladysmith y Durban dejando aislado por completo al general White, quien ya no puede disponer de palomas mensajeras y únicamente algún indigena, que consiga llegar á Estcourt atravesando las líneas enemigas, podrá llevar noticias al general Buller.

Además, los boers se han hecho dueños de las líneas de Port-Elizabeth y East-London, tratando de contrarrestar los planes que se atribuyen al generalísimo inglés, quien aun no ha recibido el completo de los refuerzos que esperaba, pues en Capetown solo se sabe que hayan desembarcado el escuadrón de lanceros de Nueva Gales y las baterías 24, 62 y 75, habiendo anunciado el telégrafo que el referido escuadrón se negó á combatir contra los boers.

En tanto esto sucede con las fuerzas inglesas, las del Transvaal no pierden el tiempo é invaden el territorio del Cabo, más con el propósito de levantar en armas á los *afrikanders* contra Inglaterra, que sostenerse en el territorio conquistado.

CARTERA LOCAL

Se ha aprobado el acuerdo de la Comisión mixta de esta provincia declarando soldados condicionales á Cipriano Barreira Vázquez y Benito Rodríguez Lorenzo.

Hállanse en esta capital nuestro queridos amigos D. Benigno Sieiro, de Carballino, y D. Luis Quintans, de Viana.

Ha llegado al Barco el diputado á Cortes por el distrito de Valdeorras, D. Manuel Quiroga Vázquez.

La ocasión no puede ser más oportuna, y puede irse enterando por sus amigos de la desconsideración con que es tratado en algunos ayuntamientos que le son adictos.

Después de treinta años de representar el distrito, encontrarse al Sr. Alvarez y Alvarez de tutor, es el colmo de lo inconcebible.

El próximo día 25 se venderán en pública subasta que se verificará en la casa consistorial, los árboles que existen en la alameda de Celanova.

El pliego de condiciones se halla de manifiesto en la secretaría municipal.

El Ayuntamiento de la Coruña ha dirigido á las Cortes una exposición pidiendo que no se apruebe la supresión de la facultad de Derecho en la Universidad de Santiago, ni la Escuela de Veterinaria.

Según los nuevos presupuestos, la dirección de la Guardia civil dependerá del ministerio de la Gobernación y la Junta de cría caballar pasará al de Fomento.

Ayer se celebró en la Audiencia territorial la vista del pleito que sostienen Manuel Fernández y otros, de Carballino, contra D. Angel Ayán Rodríguez.

Al ayuntamiento de Castrelo del Valle le corresponde satisfacer en el actual año económico, 163'69 pesetas por contribución industrial.

Ha sido propuesto para la cátedra de Derecho romano en la Universidad de Oviedo, D. Melquíades Alvarez.

Corresponde satisfacer al Ayuntamiento de Cenlle en el actual ejercicio, 821'29 pesetas por contribución industrial.

Por término de ocho días hábiles, y á fin de que los interesados puedan examinarlos y producir las oportunas reclamaciones, se hallan expuestos en la Secretaría del Ayuntamiento de Sarreaus los repartimientos de consumos y el extraordinario.

Con el nuevo proyecto del ministro de Gracia y Justicia, se suprime una sala en las Audiencias territoriales de Albacete, Cáceres y Zaragoza, y se reducen también las salas de las Audiencias provinciales de Málaga, Jaén, Logroño, Avila y Santander.

Ha regresado á Celanova nuestro querido amigo el ex-diputado provincial D. César Alvarez Enriquez.

Se ha concedido la pensión anual de 182'50 pesetas abonadas, por esta Delegación de Hacienda, á D. José Bóo López y su esposa María Rodríguez, vecinos de Olmbra y padres del soldado fallecido Florencio Bóo.

El próximo sorteo de la lotería de Navidad se verificará el día 20, al precio de 50 pesetas billete.

Mañana, á las ocho de la noche celebra una velada el Centro de sociedades obreras.

Hállase enfermo desde hace algunos días el archivero de esta Delegación de Hacienda, nuestro estimado amigo D. Mariano Alcocer.

Por referencias que tenemos como exactas, y á pesar de cuanto se ha dicho estos días, hace ya algunos que sabemos que después de la *plancha* del día 3, el que convocó para el día 13 á la Diputación provincial no será quien la presida.

El famoso gobernador interino tampoco ocupará aquel sitio; estará más bajo.

La feria celebrada ayer en Santa Leocadia estuvo concurridísima.

Se han realizado importantes transacciones en toda clase de ganados, especialmente del vacuno y de cerda, que se cotizó á precios bastante alzados.

Se ha ausentado de la casa paterna el joven José Alvarez Gómez, vecino de esta capital.

En el comercio de los Sres. D. Camilo Rodríguez y Compañía se acaba de recibir un completo surtido de calzado para invierno á precios muy económicos.

La Comisión de festejos de Vivero, ha tenido la galantería de invitarnos á tomar parte en la Junta poética que allí debe celebrarse con motivo de la inauguración oficial de las minas en dicha población.

Las composiciones poéticas para optar á los dos premios que se conceden, han de definir el amor en estilo serio ó humorístico y deben remitirse antes del 17 de los corrientes á dicha comisión, Paseo de la Marina, 1, Vivero.

Ayer se ha encargado de la dirección de esta Sucursal del Banco de España D. Gumersindo Berben.

A la hora de salir nuestro número, se está celebrando con gran solemnidad en nuestra Basílica la función religiosa en honor de San Martín, patrón de este obispado. Asiste gran número de fieles.

Tribunales

Causas ingresadas en la Secretaría de esta Audiencia provincial:

- Ribadavia.—Por lesiones.
- Idem.—Por ídem.
- Bande.—Por ídem.
- Idem.—Por falsedad.
- Celanova.—Por hurto.
- Valdeorras.—Por hurto.
- Valpeorras.—Por hurto.

Beneficencia.

Ha ingresado ayer en el Hospital provincial el enfermo Eulogio Vázquez, vecino de esta ciudad.

Observaciones meteorológicas de ayer.

Altura barométrica á cero.	754'5
Idem id. al nivel del mar.	767'1
Temperatura al aire libre.	16'6
Id. máxima de anteayer (á la sombra)	20'6
Idem id. id. (al sol).	21'6
Idem mínima (á la sombra).	14'8
Idem idem por irradiación.	14'8
Dirección del viento.	O.
Estado del cielo.	Cubierto
Lluvia en milímetros.	0'0

BOLSA DE MADRID

Últimos cambios oficiales conocidos en esta plaza

		Cambios medios
4 por 100 interior.	Títulos grandes.	65'10 por 100
Idem.	Idem pequeños.	65'40
4 por 100 exterior.	Idem grandes.	71'55
Idem.	Idem pequeños.	71'65
Idem amortizable.	Idem grandes.	72'65
Idem.	Idem pequeños.	72'65
Billetes de Cuba 1886.		72'90
Idem 1890.		61'20
Obligaciones de Aduanas al 5 por 100.		97'45
Idem de Filipinas al 5 por 100.		77'65
Cédulas del Banco Hipotecario al 5 por 100.		162'70
Idem id. id. al 4 por 100.		00'00
Acciones del Banco de España.		438'50
Idem de la Tabacalera.		382'00

PAPEL S/ EL EXTRANJERO

París, á la vista.	25'60
Idem, á 8 d/v.	00'00
Londres, á la vista.	00'00
Idem, á 8 d/v.	00'00
Idem, á 90 d/f.	00'00

FONDOS ESPAÑOLES EN EL EXTRANJERO

París, 4 por 100 exterior.	65'75
Londres, 4 por 100.	00'00

Espectáculos

En los Jardines.

Esta tarde, de tres á cinco, amenizará el paseo de los Jardines de Posto la banda municipal, ejecutando los números de su repertorio que se expresan en el siguiente

Programa

- 1.º Pasodoble.
- 2.º *Del Rhin al Danubio*, tanda de vals.—Keler Bela.
- 3.º *Paragraf III*.—Thomas.
- 4.º *Moraima*, capricho.—Espinosa.
- 5.º Pasodoble.

Nuestro servicio telegráfico

Madrid 10, 7 n.

Lotería nacional

Fueron agraciados en el sorteo de hoy con los tres primeros premios de 240.000, 80.000 y 25.000 pesetas, respectivamente, los números 94, 5.497 y 9.656, que fueron expendidos en Madrid, San Sebastián y Barcelona.

Agitación en Barcelona

Con motivo del cierre general de tiendas nótese bastante agitación en Barcelona.

La Guardia civil disuelve los numerosos grupos que obstruyen las calles.

Piquetes de soldados recorren la población.

Ha salido el Sr. Durán y Bas para la capital del principado.

Aumenta el conflicto

Témese que el cierre de los establecimientos de comestibles y de las panaderías dé lugar á graves desórdenes por la cuestión de subsistencias.

Además se trabaja para que mañana no concurran los vendedores á los mercados.

Entre el gremio de curtidores se nota gran agitación.

Ansiedad justificada

Telefonean de Barcelona diciendo que allí reina gran ansiedad por conocer el resultado de las gestiones que se están practicando por los diputados de Cataluña para conseguir un arreglo satisfactorio.

El Gobierno, en previsión de lo que pueda ocurrir, ha dado órdenes para que se hallen dispuestas á salir las tropas necesarias.

El Sr. Montero Ríos

En el tren de Galicia ha llegado el ex-presidente del Senado, á quien esperaban en la estación numerosos amigos.

Algo molestado del viaje, el señor Montero Ríos se dirigió á su domicilio particular acompañado de su familia, sin cambiar impresiones con sus amigos sobre los sucesos de actualidad.

Los gremios de Valencia

Las noticias que se reciben de Valencia dan como seguro que los gremios de aquella capital tomaron el acuerdo de secundar á los de Barcelona y negarse al pago.

También se observa bastante agitación entre las clases mercantiles.

Madrid 10, 8 n

La sesión del Congreso

Tercia en el debate político el ex-ministro liberal Sr. Canalejas y condena el bando del general Despujols por considerar sediciosos á los contribuyentes que no efectuaron el pago.

Opina que el conflicto de Barcelona tiene una solución única: la dimisión del Gobierno que preside el Sr. Silvela.

El partido liberal

Habla después el Sr. López Puigcerver y declara en nombre del partido liberal que este no concederá los conciertos económicos.

Considera la resistencia al pago como un delito que tiene marcada su sanción penal en el Código y en cuya cuestión no deben intervenir directamente ni indirectamente los Gobiernos.

En el Senado

Careció de interés la sesión de hoy en el Senado.

Pasó á la comisión respectiva el proyecto estableciendo el año natural económico para la reforma del artículo 4.º en la parte que se refiere á la fecha en que han de presentarse los presupuestos.

Se aprobó la suspensión de garantías en Bilbao y Barcelona.

Noticias de la guerra

Inglaterra ha pedido 5.000 solda-

dos de los que se hallan en Egipto para enviarlos al Transvaal.

Los primeros refuerzos que desembarquen en Durban, serán destinados á Ladysmith, con objeto de obligar á los boers á levantar el cerco de aquella plaza.

En favor de los boers

Dícese que pasan de 6.000 los colonos de la colonia del Cabo que se han unido á los boers para luchar contra los ingleses.

Noticias comunicadas por la prensa alemana aseguran que en Ladysmith se han agotado los víveres y municiones, continuando el bombardeo de la ciudad.

Preparativos de defensa

Las tropas del Transvaal están fortificando la plaza de Colenso, que tomaron á los ingleses, en previsión de un ataque de las fuerzas británicas, suponiendo que el general Buller ha de poner empeño en restablecer las comunicaciones con White y con las demás poblaciones que han caído en poder de los boers.

(SERVICIO DE LA MADRUGADA DE HOY)

Madrid 11, 2 m.

Consejo en Palacio

En el Consejo celebrado bajo la presidencia de la Reina dió cuenta el Sr. Silvela del curso del debate político en el Congreso que, á su juicio, puede darse por terminado con su último discurso.

Se acordó aplazar en el Senado el mismo debate, participándolo así á los jefes de las minorías.

El mensaje de las Cámaras

También se dió lectura al mensaje que las Cámaras de Comercio dirigieron á la Reina.

Los consejeros de la Corona estuvieron unánimes en considerar político dicho documento.

Han guardado reserva sobre el acuerdo tomado respecto á este asunto.

Los prisioneros enfermos

El ministro de la Guerra dió lectura á un telegrama del general Jaramillo referente á la entrega de los prisioneros enfermos por Aguinaldo.

Se acordó enviar un buque á Filipinas para recogerlos y trasportarlos á la península.

Las negociaciones para conseguir la libertad de los restantes continúan aplazadas.

Madrid 11, 3 m.

El presupuesto de gastos

Las minorías presentaron en la sesión del Congreso de ayer una proposición para que se discuta primeramente el presupuesto de gastos.

El Gobierno se opuso y la proposición fué desechada por 102 votos contra 64.

Manifiéstase muy satisfecho el señor Villaverde de este resultado.

Los tetuanistas

Ha causado sorpresa que los amigos del duque de Tetuán hayan votado con las oposiciones en contra del Gobierno, por creerse que era un hecho la benevolencia de los caballeros del Santo Sepulcro.

Comentábase esta actitud de los tetuanistas como síntoma de que la

actual situación se halla muy quebrantada y próxima á desaparecer.

Censura telegráfica

Espéranse con ansiedad los acontecimientos que han de desarrollarse hoy en Barcelona, pues se teme que las clases obreras impidan la entrada de los vendedores de las afueras en los mercados.

A la hora en que telegrafio se carece de noticias, pues se ejerce una censura muy severa con los despachos y telefonemas de Cataluña.

Últimas noticias de la guerra

Participan de París que los boers se han apoderado de Colesberg y que cortaron la línea férrea que comunica con la costa.

Los telegramas de Alemania dicen que en Londres se han recibido graves noticias del teatro de la guerra, y que el Gobierno inglés las oculta respecto al encuentro cerca de Ladysmith.

Cultos

Santos de hoy

Ntra. Sra. de la Providencia. Sto. Toribio de Liébana, y Sta. Ernestina.

Santos de mañana

Stos. Diego.

MISAS DE MAÑANA

- A las ocho en la Santísima Trinidad.
- A las seis, siete y ocho en el Santísimo Cristo.
- A las ocho y media, nueve y nueve media en San Roque.
- A las nueve en Santo Domingo y en Santa María la Mayor.
- A las nueve en Nuestra Señora de las Mercedes.
- A las siete en Nuestra Señora de los Remedios.
- A las once y á la una en la Catedral.

ORENSE: IMP. DE «EL MINO»

Farmacia de Meruéndano

PLAZA MAYOR, 20

La **TOS** desaparece en 24 horas usando los

CONFITES CARPA

Unico depósito en la capital.

20, Plaza Mayor, 20

Farmacia de Meruéndano

Venta de una casa

A voluntad de sus dueños se vende la casa, sin renta, sita en la calle de San Miguel núm. 12, compuesta de tres cuépos, bajos y huerta con pozo y vivienda. En la misma casa, piso segundo darán razón.

GRAN BARATO

Procedente del saldo de una quiebra se ha realizado una importante compra de géneros de pañería, tejidos de algodón y sedería, elásticas, etc., que desde hoy se venden á precios fabulosamente baratos en el Comercio de D. Braulio Garrido, Plaza de la Constitución, 5.

Aprovecharse de la ocasión

VENTA

A voluntad de su dueño se vende el segundo piso de la casa número 19 de la calle de Hernán Cortés, de esta ciudad, compuesto de varias dependencias y una tienda.

El procurador D. Antonio Casar Fernández dará razón del precio y documentación.

ANUNCIO

Se vende vino procedente de la cosecha de Manuela Lago en su establecimiento, calle de San Fernando, núm. 18, á cuatro perras el cuartillo.

ANDRÉS PERILLE Ferretería de todas clases.

YA LLEGARON las Desgranadoras para maíz. Arados sistema americano. Gran surtido en bombas para pozo.—Impermeables; se acaba de recibir gran surtido, varios colores, para á pie y á caballo.—Maquinitas para picar carne sistema Alexanderwek.

IMPORTANTE: Se hacen instalaciones por medio de grandes focos de luz de Acetileno, por uno ó más días, á precios reducidísimos, con motivo de fiestas, en todos aquellos pueblos que lo pidan con tres ó cuatro días de anticipación.

Progreso, 45, Orense.

SASTRERÍA

DE JOSÉ M.^A RODRIGUEZ

Altas novedades para la presente estación. 2, PEREIRA.—ORENSE.—PEREIRA, 2.

J. PACHECO FOTÓGRAFO

con galería dotada de todos los adelantos modernos

participa al público que continúa establecido en la calle de Alba, núm. 9, y que ninguna participación tiene en la sociedad formada entre el que fué su aprendiz don Jaime Pacheco y D. J. Gil.

Al hacer esta advertencia al público, le ofrece, como siempre, todo género de garantías en lo referente á esmero, prontitud y economía en cuantos trabajos se le encomienden.

Ampliaciones en todos los tamaños, retratos al platino, porcelana, etc., etc.

Fotógrafo.—J. PACHECO.—Fotógrafo.

NO EQUIVOCARSE: 9, ALBA, 9.—ORENSE

Café Regional

SAN MIGUEL, 24.

Excelente servicio, café superior; vinos y licores de las mejores marcas.

FÁBRICA DE GASEOSAS

Se elaboran de Limón, Naranja, Grosella, Horchata, Agraz y de Café.

Preços:—1,50 pesetas docena, devolviendo los cascós. Sifones de agua de Seltz á 35 céntimos de peseta los grandes y á 25 los pequeños. La docena de sifones grandes, 2,50 pesetas; id. pequeños 2,50. Todos los refrescos se trabajan con agua filtrada.

LA UNIÓN

Café, Billares y Fábrica de Gaseosas
17, PEREIRA, 17

En esta antigua y acreditada casa se elaboran gaseosas de todas clases con agua filtrada, esquisito café. Cuenta con un abundante surtido en vinos y licores de todas clases de las mejores marcas conocidas, tanto nacionales como extranjeras. Coñacs desde 5 hasta 15 pesetas; roncs desde 4 á 10 pesetas; champagne desde 6 á 20 pesetas; vinos de Jerez desde 4 á 15 pesetas; anises y toda clase de refrescos conocidos, así como vinos tostados de las mejores bodegas del Ribarro de Avia á 5 pesetas botella.

TEMPORADA DE INVIERNO

Gran Taller de Sastrería

DE

ALEJANDRO BLANCO

DON JUAN DE AUSTRIA, 1 y PAZ, 2.—ORENSE

El propietario de este acreditado Establecimiento, deseando favorecer en cuanto le sea posible á su numerosa y distinguida clientela, ha adquirido un completo y variadísimo surtido en géneros para la próxima temporada.

A la vez que tiene el gusto de participar que en sus talleres se confecciona con elegancia, prontitud y economía toda clase de prendas para caballero, no lo tiene menos en poder ofrecer á sus muchos favorecedores un variadísimo surtido en cortes de traje, gabán, pantalón, embozos para capas, etc., etc., todo ello á precios sumamente económicos.

Grandes economías en los precios

Esmero en el corte y confección con arreglo á la última moda

ESPECIALIDAD EN PRENDAS PARA SEÑORES SACERDOTES

PIANOS

desde

115 duros mensuales!!!

MÚSICA

La casa más barata de España.—Peters, Ricordi, Litolf.

PIANOS

Los mejores nacionales.—Maristany, Chassaigne, Montano.

INSTRUMENTOS

De metal y de madera.—Lefebre Schaeffer.

ACCESORIOS

De las más renombradas casas.—Leon Pinet, Ewal y Glaesel.

DIRIGIRSE Á

DON MARIANO ALCOCCER

Plaza del Hierro, 2 y Pájaro, 9.—ORENSE

COMPRA, VENTA

Y ALQUILER DE

PIANOS

PIANOS

desde

115 duros mensuales!!!

REPARACIONES

y

afinaciones



Doctor Calleja 2
VALLABRID
RAPIDEZ PERFECCION Y ECONOMIA

Representante en Orense:
JOSÉ PACHECO, Fotógrafo

ANUNCIO

Se arriendan los bajos de la casa núm. 1, de la Plaza de San Lázaro, donde estuvo la fábrica de Fundición de los Sres. Malingre. En la misma darán razón.

GRAN CENTRO DE NOVEDADES

DE

CELSO FERRO VÁZQUEZ

RECRO, 1 Y TIENDAS, 23.—ORENSE.

El propietario de este acreditado establecimiento ofrece á su numerosa clientela un variado y completo surtido de géneros para la temporada de invierno en condiciones y precios muy ventajosos, como puede comprobarse examinando los diferentes y elegantes artículos de última novedad, recibidos de las más reputadas fábricas de España y el extranjero.

Grandes depósitos de paños, lanas, alfombras, abacás y cordelillos; numerosos patrones en confecciones de piel, pluma, castor y fieltro. Exportación á toda la provincia.

Maquinas "SINGER," para coser

ORENSE.—38, PROGRESO, 38.—ORENSE